
近年来，萍乡市湘东区湘东镇开展萍水河乡村振兴示范工程建设，20 公里的“一江两岸”生态走廊提升了

村民居住环境的品质。图为湘东镇江口村的美丽景色。 通讯员 邓建萍摄生态走廊 美

12 月 13 日，在宜春明月山风景名胜区

的温汤镇，天沐温泉谷小区内的业主和往

常一样生活平静，保安正在岗亭内值班。

据 悉 ，目 前 小 区 的 物 业 由 温 汤 镇 政 府 代

管。小区老物业公司退出，新选聘的物业

公司因业主和业委会存在分歧不能入驻，

镇政府为了小区稳定遂决定先代管小区

物业。谁知，这一“代”就是近两年，高达

400 多万元的物业管理费等由财政资金垫

付，这令镇政府大呼“压力山大”。为此，

记者前往温汤镇一探究竟。

事发：小区老物业公司撤
出，镇政府“被迫”代管

“没想到，小区会变成今天这个样子。”

近日，天沐温泉谷小区业主张爱萍对记者

说 。 小 区 位 于 天 沐 温 泉 旅 游 度 假 区 ，共

2700 多户，是当地的高品质小区，目前入住

率不是很高。

据 介 绍 ，该 小 区 前 期 物 业 公 司 退 出

后 ，由 于 新 选 聘 的 物 业 公 司 迟 迟 不 能 入

驻，为避免小区管理陷入真空，温汤镇政

府决定自 2020 年 1 月 22 日起对小区物业

代为管理。

张爱萍告诉记者，为了早日结束代管的

局面，在天沐温泉谷小区业委会的组织下，

小区早就召开业主大会选聘了新的物业公

司，但由于一些业主投诉，宜春市住建局物

业科、温汤镇政府便下发了《整改通知书》，

要求小区业委会尽快改正。之后，小区业委

会针对《整改通知书》申请了行政复议，宜春

市政府于2020年8月18日作出复议决定，撤

销《整改通知书》。“《整改通知书》被撤销了，

可新的物业公司却一直无法进驻小区。目

前，物业还是由镇政府代管。”

一名小区业主告诉记者，镇政府代管后

的物业水平和专业的物业公司存在差距。

“代管物业时间近两年了，小区的环境和以

前相比越来越差。我们希望镇政府早日结

束代管，让专业的物业公司进驻。”

镇政府：垫付巨额财政资
金代管实属无奈

据小区业主透露，镇政府代管垫付的

物业费用每月 20 余万元，目前总花费达数

百万元。

12 月 13 日，记者来到镇政府，找到了

镇长肖育彬。他坦言：“用财政资金垫付

物业费也是无奈之举。”

“ 小 区 没 有 物 业 公 司 ，处 于 无 序 状

态。为了维护好小区的正常运转和稳定，

我们这才决定由镇政府代管小区物业，并

垫付因代管产生的物业服务人员薪资和

其他管理成本。”肖育彬解释说。而对于

业主张爱萍所称，宜春市政府已经撤销了

《整 改 通 知 书》，新 的 物 业 公 司 即 可 以 进

驻。肖育彬表示，撤销了《整改通知书》并

不表示新的物业公司就可以进驻，有业主

正在对此事进行起诉。

据肖育彬透露，目前镇政府已经垫付

了 400 多万元，均来源于镇政府的财政资

金。“等新的物业公司进驻后，镇政府就会

要求小区业主补交之前所有拖欠的物业

费，用于填补镇里垫付的财政资金。”记者

询问，镇政府挪用财政资金垫付小区物业

费，是否向上级部门打了报告并办理了相

关手续？肖育彬称，没有打报告，也没有

办理相关手续。

此外，镇政府相关人士向记者介绍，

目前，镇政府已经成立工作组并进驻该小

区，“镇里还将召开小区全体业主大会，通

报有关情况，协调解决之前存在的问题，

争 取 让 新 的 物 业 公 司 早 日 接 手 小 区 管

理。”

律师：未经审批使用财政
资金涉嫌违规

有小区业主质疑，温汤镇政府挪用大

笔财政资金垫付小区物业费是否合规。

记者调查发现，今年 10 月 1 日施行的

《宜春市住宅物业管理条例》第 49 条第 1
款规定，物业公司退出后，小区业主大会

尚 未 选 聘 新 物 业 的 ，当 地 政 府 应 当 会 同

物业监管部门确定应急物业服务人。应

急 物 业 服 务 期 限 不 超 过 6 个 月 ，服 务 费

用由全体业主承担。

“温汤镇政府如果未经审批挪用财政

资金即涉嫌违规。财政资金的预算、支出

和使用，均有严格的法律规定和财经纪律

约束，任何改变财政资金用途或作为临时

性支出、垫付等等，均需要按照法律程序

进行审批。如果违反法律、法规或财经纪

律使用财政资金的，应当承担相应的法律

责任或党纪政纪处分。”南昌的律师刘锡

秋称。

此外，江西师范大学政法学院副院长

颜三忠表示，小区的物业管理属于市场行

为，镇政府挪用财政资金垫付小区物业管

理费，此举有越俎代庖嫌疑。
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铜鼓姐妹花
把日子“晒”成一幅画

邱 桀 本报记者 李 颖

红色的胡萝卜丁、白色的白萝卜丁、紫色的紫薯膏条、金

色的南瓜圈……温暖明亮的阳光下，一块块晒匾交错摆放，

犹如一幅五彩图画。12 月 4 日，走进铜鼓县温泉镇禄田村铜

乡源手工作坊的晒场，映入眼帘的美景让人沉醉！更让人赞

叹的是，王婧和周玲玲这对姐妹花勇敢创业，把铜鼓客家小

吃推向市场，把生活过得像这阳光下的晒场一样多姿多彩。

铜乡源手工作坊合伙人王婧和周玲玲都是铜鼓县高桥乡

人。王婧原来是一名护士，五年前辞职。“儿子上小学，丈夫跑

车比较忙，小孩不能没人管。”她说。辞职后，王婧决定创业，

做铜鼓特色小吃，便和周玲玲一起在高桥村整理了3间房间，

买来了蒸笼、包装机等设备，注册了“铜乡源”商标，设计了

LOGO和产品包装，开始了创业之路。

她们收购木瓜、杨梅，做出了第一批产品，在朋友圈叫

卖，不出一个月全部卖完。两人信心大增,又开发了李子

干、木瓜干、酸枣糕等几十个品种，还兼卖蜂蜜、笋干、菌子

干等产品。

2018 年端午节，两人采购了 1 万多斤铜鼓本地野生杨

梅，准备做杨梅干、杨梅饼。可是，一连下了十几天的雨，附

近几家冷库都没有储存空间，导致 3000 多斤杨梅全部发霉

倒掉，损失 6000 多元。现实逼着她们转变思路。

2018 年 9 月，她们在温泉镇禄田村建起了标准厂房，有

冷库、烘干车间等。从此，再也不用看老天的脸色了，一年四

季天晴下雨都可以加工。如今，她们制作的客家小吃年销售

额达到300万元。

“累，非常累。一年难得休息几天，甚至大年三十、正月

初一都有客人来拿货。”说起创业 6 年来的经历，周玲玲表

示，把铜鼓客家小吃发扬光大，让更多的人品尝美味，很有

成就感。

近日，南昌县纪委监委从理念思路、

工作本领、为民情怀、作风效能等方面，全

面对标高质量发展要求，以“工作大调研、

业务大培训、信访大化解、效能大提升”四

大行动为抓手，推动全县纪检监察干部树

立新形象、展现新作为。

精准把脉，对症开方抓药

坚持问题导向，精准把脉开方，是该

县纪委监委推动工作提质增效实践中的

一条重要经验。

哪些方面问题突出就聚焦哪些方面，

问题出在哪个环节就重点围绕哪个环节

调研。该县纪委监委全面分析全县纪检

监察工作存在的痛点难点堵点，选定 10 个

调 研 课 题 。 班 子 成 员 主 动 领 任 务 、带 课

题，通过实地察看、查阅资料、座谈交流、

个别访谈、问卷调查等方式，深入一线开

展调查研究。

针对调研发现的问题，该县以群众身

边腐败和不正之风突出问题集中整治为

突破口，对 8 大类 15 个具体表现开展专项

治 理 。 今 年 以 来 ，共 查 处“微 腐 败 ”问 题

356 起 428 人，给予党纪政务处分 129 人。

全员培训，集中充电蓄能

“作为一名新任职的乡镇纪委书记，

深感责任重大，常常感到本领恐慌、知识

匮乏。”县乡换届刚刚到位，不少新任职的

纪检监察干部反映自身存在政治本领不

够高、专业能力不够强等短板弱项。

为此，该县纪委监委坚持分级分类、精

准施训、全员覆盖，相继举办全县纪检监察

干部业务能力提升班、全县新任乡镇纪委

书记培训班，采取理论辅导、专题讲座、警

示教育、分组讨论等形式开展学习交流。

“在课程设置、师资力量等方面的安排

布置上，我们提前以问卷调查形式征集大家

的意见建议，确保培训针对性强、有的放

矢。”该县纪委监委组织部门负责人如是说。

此外，在双向沟通、双向选择的基础

上，该县纪委监委还分批次选派乡镇专职

纪检监察干部到监督执纪、审查调查、巡

察一线学习锻炼，在实践中提升干部纪法

思维、纪法意识、纪法素养。

截 至 目 前 ，共 计 培 训 纪 检 监 察 干 部

220 余人次，跟班锻炼 40 余人次。

包案督办，用心纾解矛盾

“这回面积对了，负责人也跟我道歉

了。感谢你们的耐心调解，我不会再举报

了。”看着刚刚到手崭新的土地确权证，老

魏向纪检监察干部竖起了大拇指。

为做好“送上门来的群众工作”，该县

纪委监委信访部门在集中梳理近 3 年信访

台账的基础上，将群众反映强烈、持续重

信重访的 36 件信访积案登记造册。对其

中的 10 件“疑难杂症”件，以带案下访、实

地督导、协调调度、跟踪反馈的委领导包

案 方 式 为 抓 手 ，实 行“一 件 积 案 、一 名 领

导、一套班子、一抓到底”的办法，限期化

解、逐一督办。

对反复上访的群众，认真做好解释沟

通、心理疏导。对群众反映的合理诉求和

业务外信访问题，下发督办单，把问题交

给相应责任部门，把矛盾化解在基层、风

险消除在萌芽。

通过县乡纪委联动、职能部门配合等

工作机制，今年以来，该县检举控告类信

访举报数较去年同期下降 54.31%，36 件积

案中已办结 25 件。

实在实干，锻造精品队伍

“我在综合岗位工作了两年多，有不

少收获，这次被调岗到审查调查一线，将

进一步聚焦主责主业，学习新知识、掌握

新技能、争做多面手。”室务会上，小邹向

大家表态。

通过分析不同岗位风险点，综合考虑

干部经历、年龄、性别、专业、特长等因素，

近日，该县纪委监委按照“人岗相适、人事

相宜”的原则，对委机关、派驻机构干部重

新“排兵布阵”，优化岗位配置，监督执纪

执法一线干部数较之前提升 38.1%。

与此同时，在全系统开展转作风提效

能树形象专项整治、修改完善县纪委常委

会议事规则、规范线索办理流程、完善干

部考核评价机制……该县纪委监委以多

种形式，激发全县纪检监察干部实在实干

内生动力，确保“人人身上有责任、个个肩

上有担子”，铸就一支精品队伍。

“我们将积极探索工作规律，将‘四大

行动’中行之有效、可复制可借鉴的做法

固化成常态化工作机制，形成党风廉政建

设和反腐败工作的经验。”该县纪委监委

相关负责人说道。

“四大行动”展现新作为
——南昌县纪委监委助推工作提质增效

夏颖冰 卞筱萌

件件有着落 事事有回音

赣州民声通道解民忧
本报赣州讯 （曹章保）日前，从赣州市委民声通道工作

新闻发布会传来消息，自 2013 年 6 月赣州市委设立民声通

道以来，共收到群众反映诉求 8000 余件，做到件件有着落、

事事有回音。

近年来，赣州市委民声通道在受理、核办、分析等环节

探索创新、务求实效，推动一些突出民生问题得到有效解

决。构建“六位一体”反映渠道，开通网站、微信公众号、短

信平台等六个反映渠道接受群众反映诉求，按照“即来即

领、即领即办”的原则，每天及时受理群众诉求，做到“一日

一清”。为确保群众的诉求落实到位，赣州市委民声通道结

合实际建立现场核查、审核把关、暗访复核、限时办结等工

作制度，对网民留言办理情况进行督办，并做到雷厉风行、

紧抓快办、建立台账、逐一销号，对推诿敷衍、无故拖延的予

以通报批评。

“严准活暖”
做好防返贫监测帮扶

本报莲花讯 （记者李芳 通讯员刘妮汝）为守住防止规

模性返贫底线，莲花县路口镇用好“严准活暖”四字诀，扎实

开展防返贫监测帮扶工作。

“严”字当头，坚持底线思维。该镇把监测帮扶工作抓紧

抓实，镇纪委经常性开展防返贫监测工作明察暗访，守住不

发生规模性返贫底线；“准”字为基，坚持“三线预警”。通过

基层干部排查、部门筛查、自主申报“三线预警”，及时了解掌

握情况，严格防控返贫风险；“活”字为功，增加自选动作。在

确定“三类人员”后，不局限于兜底政策、不等靠财政资金，而

是多措并举加强扶持；“暖”字为本，解决实际困难。在全镇

范围开展“暖冬行动”，帮扶干部对脱贫户进行走访慰问、交

流谈心，鼓励他们树立信心，帮助他们解决困难。

12月 13日，在南昌市新建区松湖镇竹洲高标准农田建设

现场，挖掘机在田埂里来回作业，平整出连片土地。入冬以

来，新建区利用天气晴好的有利时间，抓紧开展高标准农田建

设，对全区 5 万多亩农田集中改造。 本报记者 宗 欢摄

小区新老物业公司不能正常交接，政府代管近两年引发业主不满

温汤镇400多万元财政资金垫付物业费遭质疑
本报记者 邹晓华

12 月 14 日，全省专业森林消防队大比武在南昌举行。

176 名参赛队员在单杠引体向上、森林扑火装备操作综合

演练等 7 个科目上展开激烈角逐。 本报记者 李 劼摄


